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В ВИЗИНГЕ прошло пер-
вое вручение золотых зна-
ков ГТО в Сысольском рай-
оне.

Десять выпускников школ
района получили знаки из рук
главы МР «Сысольский»-пред-
седателя Совета района А.А.
Дурнева.

Все ребята успешно сдали
нормативы ГТО, большинство
из них - участники районных,
республиканских и российских
спортивных соревнований.

Наличие золотого знака
ГТО дает выпускникам допол-
нительные баллы при поступле-
нии в вузы страны.

Е. КУРАТОВА.
Фото автора.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕ-
ЛИ И ГОСТИ СЫСОЛЬ-
СКОГО РАЙОНА!

День образования рай-
она традиционно являет-
ся одним из основных со-
бытий, которого ждут и
к которому готовятся.
Ведь место, где мы роди-
лись, делали первые шаги,
получали знания, живем и
работаем сейчас, навсегда
оставляет видимый след и
в душе.

 В Сысольском районе
много талантливых, ини-
циативных, трудолюби-
вых, умеющих работать и
идти в ногу со временем,
сильных духом и волей лю-
дей.

Будущее нашего района
зависит, прежде всего - от
нас, от нашего взаимоува-
жения, поддержки и же-
лания сделать его совре-
менным, комфортным и
благоустроенным.

Восемьдесят  семь лет
тому назад, 15 июля 1929
года, был  образован  Сы-
сольский район.

За прошедшие десяти-
летия наш район развивал-

15 июля - День образования Сысольского района

ся и изменялся вместе со
всей страной, испытывал
те же взлеты и падения.
Рождались новые поселки,
уходили в небытие старые
деревни. Сменялись поколе-
ния людей, появлялись но-
вые предприятия, откры-
вались школы и больницы.

Каждый год, прожи-
тый районом, – это шаг
вперед. У Сысолы богатая
история, нам есть чем гор-
диться, и  мы  уверены, что
лучшие моменты – еще впе-
реди.

Нам предстоит много
работы для того, чтобы

район продолжал разви-
ваться, и мы уверены, что
все наши планы воплотят-
ся в жизнь.

С праздником, дорогие
земляки! С днем рождения,
район!

Совет и администра-
ция МР «Сысольский».

Ñ çîëîòûìè çíàêàìè


На должность Главы Республики Коми выдвинулись кандидаты: Сергей Анатольевич Гапликов (от КРО Всероссийской политической партии
«Единая Россия»), Леонид Алексеевич Мусинов (от КРО политической партии «Коммунистическая партия Российской Федерации»), Андрей Михай-
лович Пятков (от КРРО политической партии «Патриоты России»), Иван Григорьевич Рубан (от регионального отделения Политической партии
Коммунистическая партия Коммунисты России в Республике Коми).

ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ ПРЕДПРИ-
НИМАТЕЛЬ ОКАЗЫВАЕТ УСЛУГИ:

- установка теплосчетчиков, водо-
счетчиков;

- промывка и опрессовка систем ото-
пления;

- замена, поверка в ЦСМ, ремонт, об-
служивание теплосчетчиков;

- установка электрических и твердо-
топливных котлов, монтаж, наладка си-
стемы отопления в доме;

- водоснабжение и водоотведение в
домах.

8-904-272-30-27.


È.ÑÒÀÐÖÅÂÀ èíòåðå-

ñóåòñÿ: «Ñêîëüêî áþë-
ëåòåíåé èçáèðàòåëü ïî-
ëó÷èò íà âûáîðàõ 18
ñåíòÿáðÿ 2016 ãîäà?».

Îòâåò äàåò ïðåäñåäà-
òåëü ÒÈÊ Ñûñîëüñêîãî ðàé-
îíà È.À. Êðîïàíåâà: «Â
åäèíûé äåíü ãîëîñîâàíèÿ
18 ñåíòÿáðÿ íà òåððèòî-
ðèè Ñûñîëüñêîãî ðàéîíà
ñîñòîÿòñÿ ÷åòûðåõóðîâíå-
âûå âûáîðû: âûáîðû äå-
ïóòàòîâ Ãîñóäàðñòâåííîé

Äóìû ñåäüìîãî ñîçûâà,
äîñðî÷íûå âûáîðû Ãëàâû
Ðåñïóáëèêè Êîìè, äîïîë-
íèòåëüíûå âûáîðû äåïó-
òàòà Ãîñóäàðñòâåííîãî
Ñîâåòà ïî Þæíîìó èçáè-
ðàòåëüíîìó îêðóãó ¹15 è
âûáîðû äåïóòàòîâ Ñîâå-
òîâ ñåëüñêèõ ïîñåëåíèé
÷åòâåðòîãî ñîçûâà. Íî
áþëëåòåíåé íà èçáèðà-
òåëüíîì ó÷àñòêå ãîëîñóþ-
ùèé ïîëó÷èò ïÿòü, êðîìå
èçáèðàòåëåé ñ. Âèçèíãà.

Ïðè ãîëîñîâàíèè íà âû-
áîðàõ â Ãîñäóìó èçáèðà-
òåëü ïîëó÷èò äâà èçáèðà-
òåëüíûõ áþëëåòåíÿ: ïåð-
âûé - ñ íàçâàíèÿìè ïàðòèé
- ïî ôåäåðàëüíîìó èçáè-
ðàòåëüíîìó îêðóãó (âñÿ
òåððèòîðèÿ Ðîññèéñêîé
Ôåäåðàöèè). Âòîðîé - ñ
ôàìèëèÿìè êàíäèäàòîâ ïî
Ñûêòûâêàðñêîìó îäíîìàí-
äàòíîìó èçáèðàòåëüíîìó
îêðóãó ¹18, êóäà âõîäèò
âñÿ òåððèòîðèÿ Êîìè.

Íà âñåõ îñòàëüíûõ âû-
áîðàõ ãîëîñóþùèé ïîëó-
÷èò ïî îäíîìó áþëëåòåíþ.

Èçáèðàòåëè ñ. Âèçèí-
ãà ïîëó÷àò áþëëåòåíè äëÿ
ãîëîñîâàíèÿ íà âûáîðàõ â
Ãîñäóìó ÐÔ, äîñðî÷íûõ
âûáîðàõ Ãëàâû ÐÊ è äîïîë-
íèòåëüíûõ âûáîðàõ äåïó-
òàòà Ãîññîâåòà ÐÊ ïî Þæ-
íîìó îêðóãó ¹15. Çäåñü 18
ñåíòÿáðÿ âûáîðû äåïóòà-
òîâ Ñîâåòà ÑÏ «Âèçèíãà»
ïðîâîäèòüñÿ íå áóäóò.

15 июля в 13 часов в районном Доме
культуры состоится праздничная програм-
ма, посвящённая 60-летию ГБУ РК «Ку-
нибский ПНИ».

В программе: выставка творческих
работ клиентов и сотрудников Кунибско-
го интерната и концерт. Приглашаются все
желающие, вход свободный.

***

16 июля, в субботу, в с. Чухлэм прой-
дут праздничные мероприятия «Люблю
тебя, село родное», приуроченные ко
Дню села.

Как отметила директор ООО «Сысоль-
ское АТП» Н.М. Делкова, сеть пассажи-
роперевозок автотранспортного предпри-
ятия на сегодня состоит из 10 маршру-
тов (один - по с. Визинга и 9 пригород-
ных) с охватом всех сельских поселе-
ний района. Междугородние маршруты
отсутствуют, что, несомненно, мешает
более полно использовать имеющийся
автобусный парк. С повышением цены на
билеты наполняемость их снизилась не-
значительно. Это связано с летним пери-
одом, когда люди более активны, а также
с увеличением использования пассажи-
рами своих социальных льгот.

По автобусному парку: в июле-авгус-
те запланировано приобретение двух еди-
ниц автобусов малой вместимости. Что
касается водительского состава, то он
остается неизменным на протяжении мно-
гих лет. И, прежде всего, потому, что все
водители очень ответственные и обяза-
тельные люди. Само же экономическое
состояние АТП продолжает быть слож-
ным.

Сысольское АТП пока продолжает
базироваться на территории ООО
«Стройкомплекс». В связи с этим кол-
лектив автотранспортников выражает
благодарность руководителю этого
предприятия В.К. Носкову за предос-
тавленную в пользование производ-
ственную площадь.

Относительно ремонта гаража по ул.
Зеленой (запланировано подведение
канализации и обустройство смотровой
ямы) можно сказать, что продвигается
он медленно, Тут, как говорится, были
бы деньги. А пока нет своего гаража, о
новых проектах остается только меч-
тать.

Фото В. Квасова.

Реклама.
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В ПРЕДДВЕРИИ знаме-
нательной даты в жизни
республики вполне есте-
ственно коснуться проблем
повседневной жизни.

Что же сегодня в соци-
ально-экономическом и
культурном плане представ-
ляет Сысольский район? Об
этом мы составили беседу с
руководителем администра-
ции муниципального образо-
вания Р. В. НОСКОВЫМ.

- Градообразующими от-
раслями в районе на сегодняш-
ний день являются сельскохо-
зяйственное производство и
дорожное строительство. Лесо-
заготовка и действующие на её
базе структуры производства
тоже являются приоритетными
в обшей экономике, однако
лесозаготовители в силу раз-
личных причин большей час-
тью объективного характера
оказались вне районного кон-
троля. Лесозаготовка ведётся
на условиях аренды. Аренда-
торы далеко не всегда являют-
ся представителями района и
даже республики. Наша зада-
ча в этом отношении – легали-
зация таких арендаторов и при-
влечение в бюджет налоговых
поступлений.

Может показаться стран-
ным, что в качестве градооб-
разующей я указал дорожную
отрасль. Давайте посмотрим. В
районе две организации, зани-
мающиеся строительством и
ремонтом дорог. В частности,
это ООО «ДСК «Карьер».
Предприятие содержит цент-
ральную автотрассу «Вятка» и
выполняет заказы по строи-
тельству отдельных участков
дорог внутри республики. В
районе находится мощная про-
изводственная база. А это ра-
бочие места. Подавляющее
большинство в составе внуши-
тельного по численности кол-
лектива – жители района. От-
сюда – значительные налого-
вые поступления в бюджет рай-
она. Нельзя не отметить и тот
факт, что руководство пред-
приятия немало делает для сво-
их рабочих в социально-быто-
вом плане.

Возможности второй до-
рожной организации, Сысоль-
ского ДРСУ, скромнее, но суть
та же – налоговые поступления
и рабочие места. Основная
сфера деятельности этого кол-
лектива – строительство, ре-
монт и содержание дорог рес-
публиканского значения, но
выполняет он отдельные зака-
зы и непосредственно внутри
района.

- А что представляет се-
годня сельскохозяйственная
отрасль?

- Агропромышленный ком-
плекс представлен пятью сель-
скохозяйственными предприя-
тиями, 28 крестьянско-фермер-
скими хозяйствами, функцио-
нируют по два перерабатыва-
ющих, обслуживающих пред-
приятия и подсобных хозяйства
и четыре сельскохозяйствен-
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ных потребительских коопера-
тива. Основное направление в
сельскохозяйственной отрасли
– животноводство. Поголовье
КРС в прошлом году в СХП и
КФХ на начало нынешнего года
составило 2615 голов, по срав-
нению с предыдущим годом
увеличилось на 400 голов. На
республиканской рынок в про-
шлом году поставлено более 4
тысяч тонн молока. Растут и
продуктивность молочного
стада, и привесы молодняка на
откорме. Надой молока от ко-
ровы по прошлому году соста-
вил в среднем 4908 килограм-
мов. Это более чем на 400 ки-
лограммов больше, чем в 2014
году. Это говорит о том, что в
животноводстве начали ис-
пользоваться передовые техно-
логии, на вооружение берется
современное оборудование
вплоть до робототехники.

Растениеводство не имеет
столь серьёзного размаха. В
прошлом году картофель как
основной продукт земледелия
выращивался на 58,6 гектарах
и овощи открытого грунта – на
14. И здесь надо отметить зна-
чительный рост урожайности.

Не надо сбрасывать со сче-
тов и личные подсобные хозяй-
ства граждан. Его ведёт прак-
тически каждая семья на селе.
В основном с целью самообес-
печения. Но вот примечатель-
ные факты: в прошлом году
заготовительными организаци-
ями из подсобных хозяйств
закуплено 2,2 тонны мяса и 73
тонны картофеля и овощей, в
ежегодной сельскохозяйствен-
ной ярмарке в прошлом году
участвовало 32 хозяина.

- В самой структуре сель-
скохозяйственного производ-
ства ещё в 90-е годы про-
изошли серьёзные изменения.
Прочно вошло в сознание
людей понятие «фермер».
Есть крупные, есть и мел-
кие. Не получается ли так,
что эти самые мелкие сель-
хозтоваропризводители пре-
доставлены самим себе?

- Нет! По мере сил и воз-
можностей мы оказываем по-
мощь и поддержку как круп-
ным, так и мелким сельхозпро-
изводителям, содействуем
дальнейшему развитию их про-
изводственных баз. Начиная с

2013 года, финансовая помощь
в этих вопросах оказана сель-
хозпроизводителям в Чухлэме,
Межадоре, Куратове, Кунибе,
Визинге. В общем и целом
наша экономическая политика
направлена как на сохранение
и поддержание действующих
предприятий, так и всяческое
содействие инициаторам со-
здания новых производств, ка-
кой бы сферы деятельности они
ни касались. Главное, чтобы
это было во благо району и его
жителям.

- Несколько слов о район-
ной казне, о бюджете.

- Следует отметить, что во
все времена бюджет района
был дотационным. Не состав-
ляет исключения и нынешнее
время. Соотношение государ-
ственной поддержки и соб-
ственных средств примерно 66
и 34 процента. Поэтому в це-
лях повышения доходности
ищем и используем все воз-
можные пути и средства.

- Главная составляющая
природного потенциала рай-
она - лес. Во все времена он
кормил жителей района.
Кануло в Лету время круп-
ных лесозаготовителей – лес-
промхозов. Но лесозаготов-
ки-то ведутся. Кем и как?

- В районе на базе бывшего
Щугромского лесопункта ус-
пешно функционирует Шуг-
рэмский участок Южного от-
деления АО «Монди СЛПК».
В составе коллектива участка
трудится лишь малый процент
местных жителей, однако со
стороны акционерного обще-
ства району оказывается весь-
ма ощутимая помощь и под-
держка социального характера.
Немало делается и в плане под-
держки и развития предприни-
мательства, малого и средне-
го бизнеса.

Лесной фонд у нас занима-
ет 92 процента территории. По-
нятно, что исстари и до наших
дней лесозаготовка – один из
приоритетных видов деятельно-
сти человека. В прошлом году
темпы роста отгруженных то-
варов собственного производ-
ства за счет лесозаготовок со-
ставили 251 процент. Годовая
расчетная лесосека порядка 1,7
миллиона кубометров. Это
большой потенциал для даль-

нейшего развития.
В лесах района работают 15

арендаторов участков лесного
фонда. Основные потребители
балансовой древесины и хвой-
ного пиловочника – Сыктыв-
карский ЛПК и Котласский
ЦБК, крупные деревообраба-
тывающие предприятия г. Сык-
тывкара. Первичная обработка
древесины на территории рай-
она осуществляется на 40 пи-
лорамах.

- И вот здесь уже надо,
видимо, говорить о наших,
местных производствах?

- Да, определенную роль в
этих делах играют представи-
тели малого и среднего бизне-
са и предприниматели района.
Они производят строительный
брус и доску, бруски малого
размера, оконные рамы, шта-
кетник и другую мелкую, но
необходимую продукцию. С
лучшей стороны зарекомендо-
вало себя производство оци-
линдрованного бревна и стро-
ительство из него, например,
дачных домиков.

- А поступления-то в рай-
онный бюджет от всех лес-
ных дел идут?

- С некоторой долей сожа-
ления следует отметить, что
внушительные объёмы лесоза-
готовок не способствуют на-
полнению районной казны.
Крупные предприятия зареги-
стрированы за пределами рай-
она и республики, и налоговые
платежи, как и за аренду ле-
сов, идут в республиканский
и федеральный бюджеты. Пер-
спектива видится в том, чтобы
всемерно поощрять и разви-
вать на базе лесов собственное
производство.

- Каковы же перспекти-
вы?

- В целом жизненные ори-
ентиры в общественном созна-
нии меняются. Жители района
это понимают, стараются идти
в ногу со временем. Только за
прошлый год у нас зарегист-
рировано 35 индивидуальных
предпринимателей и 8 юриди-
ческих лиц с самой разнооб-
разной направленностью дея-
тельности. Всего на начало
нынешнего года в районе дей-
ствуют 251 индивидуальный
предприниматель, 14 малых
предприятий, одно среднее и

63 микропредприятия. Точки
приложения их сил – от про-
изводства продукции на осно-
ве обработки древесины и мя-
сомолочной продукции до из-
готовления сувенирных изде-
лий из капа, бересты, лозы и
так далее. Отдельные предпри-
ниматели на данный момент до-
вольно прочно утвердились и
приобрели известность. Хоро-
шим спросом, например,
пользуется продукция из оци-
линдрованных брёвен, а мас-
тер из п. Первомайский А.Г.
Тоинов за изделия из капа в
прошлом году стал лауреатом
премии района в номинации
«Декоративно-прикладное ис-
кусство и народные художе-
ственные промыслы».

Все более широкую попу-
лярность в районе приобретает
туризм. Для координации дей-
ствий в этом направлении со-
здан «Сысольский визит-
центр». Его задача – разработ-
ка туров и туристических мар-
шрутов, изготовление и реали-
зация сувениров, изделий на-
родных промыслов, популяри-
зация памятников природы,
истории и культуры района.
Составлен реестр объектов ту-
ристской инфраструктуры. Он,
кстати, размещён на сайте рай-
она. В прошлом году руково-
дитель Центра принимал учас-
тие в международном туристи-
ческом семинаре, целью кото-
рого было привлечение макси-
мального внимания обще-
ственности к теме природного
и экологического туризма в
России.

На территории района осу-
ществляют деятельность та-
кие объекты туристического
посещения, как гостевые
дома «Серебряные родники»
в Визинге и «Жемчужина
Сысолы» в Межадоре, турба-
за «Сысола» в Первомайс-
ком. С целью приёма турис-
тов осуществляют деятель-
ность музей-усадьба литера-
турных героев И.А. Куратова
«К\ч Закар керка» в Курато-
ве, мемориальный музей И.П.
Морозова в Межадоре, Му-
зей истории и культуры Сы-
сольского района. В целях
дальнейшего развития этого
дела разработаны инвестици-
онные проекты по устройству
мест посещения историчес-
ких и экзотических мест в
Вотче, Чухлэме, Исаневе и
местечка «Голубые озёра» в
Визинге.

- Роман Вениаминович,
давайте поговорим о гло-
бальной перспективе райо-
на. На мой взгляд, это пози-
ция и политика в отноше-
нии подрастающего поколе-
ния. Как себя чувствует эта
сфера районного бытия?

- В системе образования
района 16 дошкольных учреж-
дений и 11 общеобразователь-
ных школ. Давно получила
развитие и система дополни-
тельного образования. Это рай-
онный Центр детского творче-
ства и Детско-юношеская

Роман Вениаминович Носков родился в с. Визинга в 1965
году в семье служащих. К слову будет сказать, что его отец
Вениамин Иванович в первой половине 80-х годов ушедшего
столетия работал в должности председателя райисполко-
ма. Старшее поколение жителей района помнит его как
вдумчивого, принципиального руководителя, внимательного
к людям, доброго и отзывчивого человека.

По окончании Визингской средней школы получил высшее
образование, с красным дипломом окончив Полтавский коо-
перативный институт, а затем академию государственной
и муниципальной службы.

В 1990 году приступил к трудовой деятельности в долж-
ности заместителя директора заготконторы. Вскоре под
влиянием новых веяний окунулся в коммерческую деятель-
ность. Далее – индивидуальный предприниматель.

В 2003 году началась новая веха в трудовой биографии:
председатель комитета по управлению имуществом, замес-
титель руководителя, а с 2014 года – руководитель район-
ной администрации.
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спортивная школа.
Давно назрела проблема

строительства новой школы в
райцентре. К её решению мы
сейчас возвращаемся вторич-
но. Ситуация складывается так,
что к возведению здания воз-
можно будет приступить толь-
ко в 2020 году. Нас такая по-
становка дела не устраивает.
Уже в следующем учебном
году количество первокласс-
ников в Визинге увеличится на
сотню. С проблемой их разме-
щения мы справимся, однако
есть острая необходимость в
форсировании вопроса об ус-
корении строительства школы.

Материальная база учреж-
дений образования, а именно
состояние зданий, требует ук-
репления и в некоторых дру-
гих селах и посёлках. Если
вопросы обеспечения учебни-
ками, наглядными пособиями,
аппаратурой, мебелью посте-
пенно и целенаправленно ре-
шаются, то текущие и капиталь-
ные ремонты зданий требуют
больших и материальных, и
организационных затрат. Одна-
ко всё это дело времени. В ка-
честве положительных фактов
в этом плане можно упомянуть
о недавнем открытии детского
сада в п. Первомайский. Он
выстроен и оборудован в пол-
ном соответствии с требовани-
ями времени. В этом же посёл-
ке чуть раньше сдана в эксп-
луатацию школа.

Своеобразной кузницей
кадров по профилю механиза-
ции является филиал Коми рес-
публиканского агропромыш-
ленного техникума. На протя-
жении не одного десятилетия
учебное заведение именова-
лось «Визингское СПТУ-21».
Но смена вывески сути не ме-
няет. Рабочие профессии здесь
получали и получают юноши и
девушки из Сысольского рай-
она и практически со всей рес-
публики. В последнее время в
стенах учебного заведения на-
ходят приют и приобретают зна-
ния по избранной профессии и
дети, оставшиеся без попече-
ния родителей.

- Вы уверены в завтраш-
нем дне района и его жите-
лей?

- Уверен! В администрации
района работает дружная и
крепкая команда единомыш-
ленников, душой болеющих за
вверенный участок работы.
Ощущается действенная под-
держка и понимание со сторо-
ны депутатского корпуса. Мы
находим взаимопонимание со
стороны вышестоящих орга-
нов, наших партнеров в воп-
росах экономики, социальной
сферы, образования и культу-
ры.

Население района, а по
большому счёту на долю каж-
дого поколения здесь живу-
щих выпадали принесенные
ветрами перемен невзгоды,
получило второе дыхание пос-
ле происходящих с конца 80-х
годов прошлого столетия пе-
ремен. Люди прекрасно пони-
мают, что их малая Родина и
сегодня таит в себе богатей-
ший потенциал. А значит, Ви-
зинга и Сысольский район об-
ладают жизненное энергией, у
нас имеются большие перспек-
тивы. И мы сообща, всем ми-
ром будем стремиться их ис-
пользовать с умом, с толком,
приумножать славу отцов и
матерей.

Н. РЫЖКОВ.

В Сысольском филиале
Общественной приемной
Главы Республики Коми  со-
стоялись «прямая линия» и
личный приём граждан по
теме «Вопросы благоустрой-
ства СП «Визинга». На воп-
росы жителей райцентра от-
вечал глава СП «Визинга»
В.С. Татаринов. За отведён-
ный час от населения посту-
пило 16 вопросов, развёрну-
тые разъяснения по кото-
рым получили все 13 обра-
тившихся.

Так, один из жителей Визин-
ги поинтересовался, какие же
более или менее масштабные
проекты по благоустройству
сельского поселения будут пре-
творяться в жизнь в ближайшем
будущем. На что Вячеслав Сер-
геевич ответил, что  планирует-
ся строительство двух автобус-
ных остановок на дороге д. Луч
– д. Горьковская (ещё по одной
остановке в Куратово и Чухлэ-
ме), пандуса возле обелиска
Славы, ограждений возле све-
тофоров  по ул. Советской (на
проезде к школе, возле Рассве-
та»), строительство и ремонт
дорог по Трактовому переулку,
ул. Еловой.

Далее одна из дозвонив-
шихся указала на необходи-
мость «приведения в порядок
участка возле дома у одного
из не так давно скончавшего-
ся жителя Визинги». Кстати,
такие сигналы приходят и в
редакцию газеты, дескать, дом
- чистая развалюшка, к тому
же позабыт-позаброшен, в об-
щем, очень портит вид села. На
что глава поселения дал такое
разъяснение: «Этот дом нахо-
дится в частной собственнос-
ти, и приводить его в порядок
должен сам владелец. И вооб-
ще, хочу в этом плане довести
такую информацию, что ни од-
ного бесхозного здания по по-
селению нет. Все они имеют
своих хозяев, с которыми мы
и ведём диалог по приведению
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территории, находящейся в их
собственности, в порядок».

Сразу три жительницы Ви-
зинги, дозвонившиеся на «пря-
мую линию», высказали пре-
тензии по поводу неправиль-
ной (с их точки зрения) уста-
новки плотика для полоскания
возле магазина «Ассорти» по
ул. 50 лет ВЛКСМ. Дескать,
следовало бы переместить его
чуть выше по течению, где и
место глубже, и спуск прием-
лемый. Глава поселения обе-
щал проработать вопрос. При
этом он сделал акцент на ма-
лой инициативности самих
граждан: при ограниченности у
администрации СП в привле-
чённых работниках, уж самим-
то гражданам, собравшись, по
силам воплотить в жизнь по-
добного рода малые проекты.
А поселение им окажет содей-
ствие, в первую очередь тем же
материалом. В этой связи нуж-
но упомянуть о полемике среди
присутствовавших на данном
мероприятии граждан, связан-
ной с обращением одного из
жителей, который с долей воз-
мущения отметил, что нынеш-
ние новосёлы хотят прийти на
всё готовенькое. Да и те, кто про-
живают в многоквартирных до-
мах, привыкли заботы по бла-
гоустройству придомовой тер-
ритории перекладывать на пле-
чи администрации поселения.
Тогда как жильцы частных до-
мов, построенных ещё в другую
эпоху, всего добивались и про-
должают делать это самостоя-
тельно: и колодцы сами рыли, и
дороги прокладывали, свет и
связь «добывали». Не пора ли
от стонов на тему «дайте!», пе-
рейти к более продуктивному
лозунгу «сделаем совместно!»?

Вот в таком ключе, видимо,
всё же следует рассматривать
и те два обращения граждан,
связанные с борьбой с борще-
виком. Ибо, как отметил глава
поселения, он произрастает по-
всеместно, и одной админист-
рации с одним косильщиком с

ним не справиться, и только
всем миром можно от него из-
бавиться. Это касается как
жильцов частных домов, так и
МКД.

Далее последовал звонок от
жительницы Визинги, которая
обратила внимание на три мо-
мента. Первый – это необходи-
мость строительства детской
площадки в местечке Озын-
шор. Здесь обратившейся по-
советовали попытаться решить
проблему через организацию
ТОС, который бы мог бы по-
лучить средства на воплоще-
ние желаемого в жизнь через
участие в конкурсе проектов
этих общественных объедине-
ний, как это сделали ТОС д.
Горьковской и с. Чухлэм. Зво-
нившая также попросила уб-
рать торчащую из плит арма-
туру на озыншорской дороге.
И задала вопрос по благоуст-
ройству дороги по улице Ра-
дужной. Вячеслав Сергеевич
пообещал штыри в ближайшее
время убрать, а вот ответ по
дороге на улице Радужной про-
звучал так: «Дорогу испорти-
ли сами жители,  живущие на
ул. Радужной, тяжелой техни-
кой. А другие жители молча
созерцали, как приводят доро-
гу в негодное состояние. На
данный же момент средств на
ремонт этой дороги пока нет».

Жительница Визинги, стро-
ящая дом на улице Солнечной,
указала на то, что надо подво-
зить материал, а дороги нет. На
что получила такое разъясне-
ние, что как раз на Солнечную
дорога есть, плохое её состоя-
ние у соседей на Радужной.

Пенсионер, проживающий
на улице Советской, высказал
такую проблему: «На улицах
Советской и Победы автомаши-
ны стоят прямо на дороге, пе-
шеходам там опасно ходить,
так как тротуаров нет. Зимой от
снега некуда деваться, он ле-
жит горами на обочине».  В.С.
Татаринов дал такое разъясне-
ние, что строить  тротуары там

негде, поскольку везде вдоль
дороги стоят изгороди частных
домов. К тому же организовать
вывозку снега с обочин нет
возможности по причине не-
хватки средств.

Одна из позвонивших на
«прямую линию» просигнали-
зировала о том, что на останов-
ке общественного транспорта
по улице Советской возле «Га-
стронома» образовалась глу-
бокая яма, в которую можно
попасть и повредить ногу. Гла-
ва СП ответил, что здесь ожи-
дается ремонт, который и уст-
ранит этот недостаток.

И завершилась «прямая ли-
ния» звонком одной из житель-
ниц села с улицы Садовой, ко-
торая пожаловалась на то, что
у них «всего один колодец на
всю улицу, воды не хватает.  А
в новом колодце вода негод-
ная». На что от  В.С. Татарино-
ва получила такое пояснение,
что в 2012 году состоялся сход
жителей ул. Садовой, который
решил построить колодец. Его
построили (место определяли
сами жители). Потратили на это
100 тыс. руб. На этот год
средств на строительство ко-
лодца нет. Глава предложил
снова решать этот вопрос со-
обща, собрать сход, погово-
рить, ведь выход искать надо.

О. БЕЗНОСОВ.
От редакции: Пока мате-

риал готовился к печати, из ад-
министрации СП «Визинга» к
нам поступила дополнительная
информация об уже проделан-
ной работе. В частности, пло-
тик для полоскания от магази-
на «Ассорти» перемещён на
более удобное место, армату-
ра на озыншорской дороге
приведена в безопасное для
проезда состояние, на улицу
Радужную завезены три маши-
ны асфальтового гранулята, на
улице Садовой прошёл сход
жителей, которые для решения
вопросов, связанных с благо-
устройством, решили создать
свой ТОС.

НА ТЕРРИТОРИИ Респуб-
лики Коми продолжает дей-
ствовать особый противопо-
жарный режим.

Граждане при пребывании в
лесах обязаны: соблюдать тре-
бования пожарной безопасно-
сти; при обнаружении лесных
пожаров немедленно уведом-
лять о них органы власти; при-
нимать меры по  тушению сво-
ими силами до прибытия по-
жарных; оказывать содействие
органам государственной вла-
сти и органам местного само-
управления при тушении пожа-
ров.

В соответствии с Правила-
ми пожарной безопасности в
лесах в период со дня схода
снежного покрова до установ-
ления устойчивой дождливой
осенней погоды или образова-
ния снежного покрова в лесах
запрещается: разводить костры
в хвойных молодняках, на га-
рях, на участках поврежденно-

го леса, торфяниках, в местах
рубок (на лесосеках), в мес-
тах с подсохшей травой,  под
кронами деревьев; бросать го-
рящие спички, окурки и горя-
чую золу из курительных тру-
бок, стекло (стеклянные бутыл-
ки, банки и др.); употреблять
при охоте пыжи из горючих или
тлеющих материалов; остав-
лять промасленные, пропитан-
ные бензином, керосином или

иными горючими веществами
материалы; заправлять горю-
чим топливные баки двигате-
лей внутреннего сгорания при
работе двигателя, использовать
машины с неисправной систе-
мой питания двигателя, курить
или пользоваться открытым ог-
нем вблизи машин, заправля-
емых горючим.

На период действия осо-
бого противопожарного ре-

жима устанавливаются до-
полнительные требования по-
жарной безопасности: разве-
дение костров, сжигание су-
хой травы, мусора, бытовых
и производственных отходов,
горючей тары и других мате-
риалов, проведение пожаро-
опасных работ  может произ-
водиться физическими лица-
ми и организациями только в
специально отведенных мес-
тах под контролем ответ-
ственных лиц.

При первых признаках воз-
никновения лесного пожара
звоните на «прямую линию
лесной охраны»: 8-800-100-94-
00 (звонок бесплатный), в ре-
гиональную диспетчерскую
службу: 8(8212)39-00-90, в ГУ
«Сысольское лесничество»:
8(82131)91-5-76 или в админи-
страцию ближайшего населен-
ного пункта.

А. ЯГОДИН, главный лес-
ничий – руководитель ГУ «Сы-
сольское лесничество».



Áåðåãèòå ëåñ îò ïîæàðà



Ãëàâíûé ðåäàêòîð À.Ã. Ïåðøèí.
Ó×ÐÅÄÈÒÅËÜ:  Ìèíèñòåðñòâî ìàññîâûõ êîì-
ìóíèêàöèé, èíôîðìàòèçàöèè è ñâÿçè Ðåñïóá-
ëèêè Êîìè, Àäìèíèñòðàöèÿ ìóíèöèïàëüíîãî
ðàéîíà «Ñûñîëüñêèé», ÃÀÓ ÐÊ «Ðåäàêöèÿ ãà-
çåòû «Ìàÿê Ñûñîëû».
ÃÀÇÅÒÀ çàðåãèñòðèðîâàíà Óïðàâëåíèåì Ôå-
äåðàëüíîé ñëóæáû ïî íàäçîðó â ñôåðå ñâÿ-
çè, èíôîðìàöèîííûõ òåõíîëîãèé è ìàññîâûõ
êîììóíèêàöèé ïî Ðåñïóáëèêå Êîìè. Ðåã. íî-
ìåð: ÏÈ ¹ÒÓ11-00319 îò 21.06.2016 ã.

ÀÄÐÅÑ ðåäàêöèè è èçäàòåëÿ: 168100
ñ. Âèçèíãà, óë. Êóðàòîâà, ä. 9.
E-mail: pershin1971@mail.ru.
ÂÊîíòàêòå - vk.com/mayaksysoly.
ÒÅËÅÔÎÍÛ:
ãë. ðåäàêòîð - 91-0-37,
çàì. ãë. ðåäàêòîðà - 91-0-30,
ãë. áóõãàëòåð - 91-5-42,
îòäåë ðåêëàìû - 91-0-30.
ÌÍÅÍÈß àâòîðîâ íåîáÿçàòåëüíî
ñîâïàäàþò ñ òî÷êîé çðåíèÿ ðåäàêöèè.

Îòâåòñòâåííîñòü çà ñîäåðæàíèå ðåêëàìû íåñåò
ðåêëàìîäàòåëü.
ÏÓÁËÈÊÀÖÈß ìàòåðèàëîâ ïî îñâåùåíèþ ðå-
àë èçà öèè  ñîöèàë üíî  çíà÷è ìûõ ïðî åêòîâ
îñóùåñòâëÿåòñÿ ïðè ãîñóäàðñòâåííîé ïîääåð-
æêå â ôîðìå ñóáñèäèè Àãåíòñòâîì ÐÊ ïî ïå÷àòè
è ìàññîâûì êîììóíèêàöèÿì.
ÎÒÏÅ×ÀÒÀÍÎ ñ ãîòîâûõ îðèãèíàë-ìàêåòîâ â Ìóðà-
øèíñêîé òèïîãðàôèè ÎÎÎ «Îìåãà», 613710 ã. Ìó-
ðàøè, óë. Ðîçû Ëþêñåìáóðã, 4.
Äåæóðíûé ïî íîìåðó Î. Ïûñòèí.

ÏÅ×ÀÒÜ îôñåòíàÿ.
ÎÁÚÅÌ ÈÇÄÀÍÈß: 4À3 — 1
ï.ë. Öåíà ñâîáîäíàÿ.
ÃÀÇÅÒÀ âûõîäèò ïî ÷åòâåð-
ãàì è ñóááîòàì.
ÈÍÄÅÊÑ 52067.
ÒÈÐÀÆ 1504 ýêçåìïëÿðà.
Çàêàç ¹
ÂÐÅÌß ïîäïèñàíèÿ â ïå÷àòü:
ïî ãðàôèêó — 15.00, ôàêòè-
÷åñêè — 15.45.

Êóïëþ á/ó àêêóìóëÿòîðû.
8-904-239-46-70.

 18 ÈÞËß â ðàéîííîì Äîìå
êóëüòóðû ñ 9.00 äî 18.00

«ÊÎÍÔÈÑÊÀÒ»:

*Íîñêè – îò 10 ðóá.
*Íèæíåå áåëüå, ïîëîòåíöà – îò

50 ðóá.
*Äåòñêèé òðèêîòàæ – îò 50

ðóá.
*Òðèêî, êîëãîòêè, ìàéêè – îò

100 ðóá.
*Ôóòáîëêè, øîðòû, áðèäæè –

îò 100 ðóá.
*Êàìóôëÿæ, ñïåöîäåæäà, òåëü-

íÿøêè – îò 150 ðóá.
*Ïîëîòåíöà, íàâîëî÷êè, ïðî-

ñòûíè – îò 150 ðóá.
*Õàëàòû, òóíèêè, ïèæàìû – îò

250 ðóá.
Ñîâìåñòíî ñ ñîöèàëüíûì ìàãà-

çèíîì ã. Êèðîâà ÀÍÒÈÊÐÈÇÈÑ:
*Îáóâü (ìóæ., æåí.) – îò 300

ðóá.
*Ïîñòåëüíîå áåëüå – îò 350

ðóá.
*Îäåÿëà, ïîäóøêè, ïîêðûâàëà

– îò 450 ðóá.
*Êóðòêè, âåòðîâêè, ïëàùè – îò

500 ðóá.
Ðàçìåðû îò 42 äî 72.
ÈÏ Õàëèëîâ Õ.À.                             Ðåêëàìà.

Совет и администрация МР «Сысоль-
ский», Совет общественности Сысольско-
го района, Сысольский райсовет ветера-
нов глубоко скорбят по поводу смерти уча-
стника Великой Отечественной войны

БЕЛЯЕВОЙ
Марии Степановны,

 и выражают искренние соболезнова-
ния родным и близким.

МАЛО КТО из жите-
лей села Визинга не видел
футбольных баталий, про-
ходящих на искусствен-
ном газоне Визингского
филиала КРАПТ. Ежеднев-
но на площадке трениру-
ются футболисты всех воз-
растов, готовясь к турни-
рам среди дворовых ко-
манд и товарищеским
встречам с командами дру-
гих районов республики и
г. Сыктывкара.

Сборная Сысольского
района по футболу и мини-
футболу в последние годы
показывает особенно хоро-
шие результаты. Первый
взлет произошел в 2006
году на первенстве Респуб-
лики Коми, где наши ребя-
та заняли второе призовое
место.

С того времени состав
команды постоянно менял-
ся, приходили более моло-
дые игроки. Но костяк ко-
манды, оставшийся с 2006
года в лице Скрипова Вла-
димира, Першина Алексан-
дра и Турубанова Николая,
подталкивает команду к со-
вершенствованию игры и
достижению побед, реально
оценивая физические и фи-
нансовые возможности.

До 2014 года команда
медленно, но верно подни-
малась в республиканской
турнирной таблице к лиди-
рующим позициям. В 2015
году наша команда заняла
1 место в первенстве РК по
футболу и 2 место - по

Ôóòáîë, êàê æèçíü!


мини-футболу.
Капитаном команды с

2014 года является Скрипов
Владимир. Его авторитет и



В СВЯЗИ с приходом
лета население и гости
Сысольского района
чаще отправляются в по-
ходы, нередко забывая о
правилах безопасности.

Трагедия в Карелии
унесла жизни 14 детей, при
этом их тургруппа не была
зарегистрирована в МЧС.

Сысольский пожарно-
спасательный гарнизон ре-
комендует регистрировать
туристическую группу, что-
бы избежать возможных
неприятностей.

При постановке на учет
туристические группы зна-
комятся с необходимой ин-
формацией о природных
опасностях на маршруте,
ближайшими точками воз-
можной экстренной связи и
гидрологическими, метео-
рологическими условиями
в районе предполагаемого
маршрута.

Туристы должны при
себе иметь групповое и лич-

Ïîñòàâüòå ãðóïïó íà ó÷¸ò
ное снаряжение, касающе-
еся безопасного прохожде-
ния маршрута, средства свя-
зи и сигнализации, марш-
рутные и страховые доку-
менты, продукты питания и
медикаменты.

Постановка на учёт и
снятие с учёта туристичес-
ких групп на территории
Сысольского района осу-
ществляется в 15 пожарно-
спасательной части ФГКУ
«1 отряд ФПС по Республи-
ке Коми» по адресу: с. Ви-
зинга, ул. 50 лет ВЛКСМ, д.
84 (тел.: 8-82131-9-11-01) и
(или)  ЕДДС МО МР «Сы-
сольский» по адресу: с.
Визинга, ул. Советская, д.
35 (тел.: 91-0-09) не по-
зднее, чем за 15 суток до
выхода на маршрут. При
этом туристической органи-
зацией (руководителем
группы) подаётся заявка на
проведение туристического
мероприятия, в которой ука-
зывается следующая инфор-
мация:

- название, адрес, теле-
фон организации;

- дата начала и окон-
чания туристического ме-
роприятия;

- маршрут движения с
указанием начального, про-
межуточных и конечного
пунктов, контрольные пун-
кты на маршруте и пред-
полагаемое время их про-
хождения;

- маршрут аварийного
выхода;

- порядок организации
связи с группой (конт-
рольные пункты) на мар-
шруте;

- техническое оснаще-
ние группы, включая инди-
видуальные средства спа-
сения;

- планируемое количе-
ство туристов, их граж-
данство, место житель-
ства;

- фамилия, имя, отче-
ство руководителя группы,
его заместителя, наличие
инструктора и медицинс-

кого работника, их теле-
фоны.

Во время маршрута че-
рез определенное количе-
ство времени туристы вы-
ходят на связь со спасате-
лями и сообщают информа-
цию в установленном по-
рядке. При возникновении
бедствия на маршруте,
чрезвычайного происше-
ствия с группой, туристи-
ческие организации, турис-
ты обязаны принять меры по
спасению пострадавших
собственными силами и пе-
редать сообщение о проис-
шествии в службу спасе-
ния.

После выхода группы с
маршрута, но не позднее
заявленного срока оконча-
ния мероприятия, руководи-
тель группы обязан сооб-
щить о данном факте со-
трудникам МЧС.

Также напоминаем о не-
обходимости соблюдения
правил пожарной безопас-
ности в лесах.

признанное мастерство по-
зволяют поддерживать дис-
циплину и сплоченность в
команде. Он регулярно при-

Коллектив на-
родной театраль-
ной студии РДК по-
здравляет с юбилеем
своего дорогого и
любимого режиссёра
Ирину Владими-
ровну Плешеву!

Ирина Владими-
ровна, вы для нас
как путеводная звез-

да в мире искусства. Благодаря вашему
таланту мы находим радость в сопри-
косновении с театром, общении друг с
другом, проявлении творческих способ-
ностей и реализации их на сцене.

Желаем вам новых интересных на-
ходок, встреч, новых спектаклей и по-
бед на творческих площадках не толь-
ко Сысолы, но и на
большой сцене дру-
гих районов и горо-
дов.

Крепкого Вам
здоровья и большо-
го человеческого
счастья!

знается лучшим игроком на
республиканском уровне.

Именно эти результаты и
неудержимое желание ко-
манды идти к новым побе-
дам подтолкнули админис-
трацию района обратиться за
помощью к спонсорам.
Благодаря финансовой под-
держке ОАО «Коми дорож-
ная компания» команде уда-
лось заявиться в открытом
чемпионате г. Сыктывкара
по мини-футболу среди ко-
манд второй лиги сезона
2015-2016.

Чемпионат ожидался
долгим и напряженным,
игры проходили по круго-
вой системе с сентября 2015
года по июнь 2016 года.
Все 33 команды Республи-
ки Коми, заявившиеся во
второй лиге, вели серьез-
ную борьбу за место в тур-
нирной таблице. Наша ко-
манда за весь турнир не про-
играла ни одной игры, имея
в своей копилке всего одну
ничью, что и привело нашу
команду к первому месту.
Капитан команды В. Скри-
пов был признан лучшим
игроком чемпионата.

Сейчас команда готовит-
ся к летнему чемпионату
Республики Коми по футбо-
лу и принимает решение, в
какой лиге чемпионата г.
Сыктывкара будет выступать
в следующем зимнем сезо-
не. Пожелаем им удачи!

И. ДИАНОВА,
зав.отделом физической

культуры и спорта
АМР «Сысольский».

Поминание
15 июля будет год, как нет с нами на-

шего дорогого человека -
ЧЕРЕДОВОЙ

Альбины Степановны.
Все, кто знал и уважал Альбину Степа-

новну, помяните её в этот день добрым
словом.

Родные и близкие.

Владимир Скрипов.

Сборная Сысолы.


